



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



UNA INQUIETUD recorre los **mercados** ahora que la **4T** ha demostrado su fuerza en el **Congreso** con la aprobación de la **reforma judicial**.

QUE CAIGAN en la tentación de redirigir las reservas internacionales (que hoy superan los **220 mil millones de dólares**) hacia proyectos del **gobierno federal**, como los **programas sociales** o las **obras insignia**.

NO ES algo nuevo. Alguna vez el **PRD** propuso usarlas para obras de infraestructura y el **PRI** para apoyar a damnificados de un huracán. Claro, cuando lo propusieron no tenían la fuerza que ahora tiene la **4T**.

LAS RESERVAS internacionales son un seguro para la **estabilidad económica** y son fundamentales para proteger el **mercado cambiario** de la volatilidad.

HAY ACOTACIONES constitucionales que impiden su uso discrecional, pero ahora que se ha visto que la mayoría cuatroteísta abre puertas mágicamente, hay la preocupación de que quisieran eliminar la restricción para que el **Banco de México** conceda financiamiento al gobierno.

SI ESO ocurre, los riesgos serían monumentales, pues no sólo se afectaría la **credibilidad** y **autonomía** del Banxico, también se desestabilizaría a la economía mexicana.

LA **ESTABILIDAD de precios** y la **confianza** en el sistema financiero son pilares que no deberían sacrificarse por impulsos políticos.

• • •

A VER, A VER, cómo está eso de que la mayoría calificada en el **Senado** no es de **86 senadores** sino de **85.3**. Según las cuentas de **Adán Augusto "El Pitágoras" López**, ese es el número exacto que representa dos terceras partes de los **128** que conforman el pleno.

EN ESA lógica, dice el matemático tabasqueño, cuando el resto es menor de 0.50 la fracción se reduce; es decir, que el 85.3 se redondea a 85 y no a 86.

SI ESO se aplica, **Morena** tendría resuelta la mayoría calificada y no requeriría un senador más.

Así es que la discusión pasa de lo jurídico a lo matemático y de lo matemático a lo metafísico.

DE TODAS formas el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, dice que al bloque de la **4T** no le falta un voto para aprobar la **reforma judicial** en la Cámara alta pues tienen los suficientes y hasta les sobran.

EN LA OPOSICIÓN aseguran que los **43 senadores** votarán en contra. Evidentemente, alguien está diciendo mentiras. Lo bueno es que el martes sabremos quién... o quiénes.

• • •

MUY ACTIVA anda la gobernadora electa de **Morelos**, **Margarita González**, desde que su antecesor **Cuauhtémoc Blanco** desocupó el despacho para asumir como diputado federal.

Y MIENTRAS espera para rendir protesta el 1 de octubre, la morenista cabildea con **diputados locales** para que remuevan al polémico fiscal general de la entidad, **Uriel Carmona**.

YA SE verá si González logra meter ese gol que al ex futbolista se le negó durante años.